

gran efecto en las relaciones exteriores de Canadá. Los resultados del estudio deberán llegar a tres grupos: A nivel federal: diputados parlamentarios y funcionarios de Asuntos Exteriores, la Agencia Canadiense para el Desarrollo Internacional, Mano de Obra e Inmigración, Estadística Canadá, Secretaría de Estado y otros ministerios y agencias federales cuyas políticas afectan la experiencia de los estudiantes extranjeros; a nivel provincial: los directamente encargados de las políticas educativas, tales como políticos,

ministerios de educación y altos funcionarios gubernamentales; y a nivel de las instituciones: los organismos administrativos de las universidades y colegios, el personal profesional en los servicios de estudiantes, grupos de facultades, estudiantes y todos cuantos están en contacto con estudiantes extranjeros.

La CBIE es la única organización dedicada exclusivamente a comprender y facilitar la educación internacional, que cuenta con miembros procedentes de instituciones docentes y organismos pro-

Intercambios culturales con universidades y organizaciones

El Gobierno de Canadá ofrece subvenciones a universidades y organizaciones culturales canadienses para auspiciar visitas a Canadá de distinguidos profesores, estudiosos y artistas extranjeros. El Consejo de Artes de Canadá administra el programa en nombre del Ministerio de Asuntos Exteriores. Su objetivo es fomentar visitas de personas de excelencia reconocida cuya contribución sea beneficiosa para las universidades y medios artísticos canadienses.

Todas las disciplinas están incluidas en el programa. Los visitantes deben aportar una contribución adicional a la organización invitante y no ser un mero sustituto de funciones. Por consiguiente, no pueden considerarse las solicitudes de posiciones temporariamente vacantes.

Durante el año escolar 1977-78 participaron los siguientes países miembros de la Comunidad Económica Europea, Brasil, Checoslovaquia, Finlandia, Hungría, Costa de Marfil, Japón, México, Noruega, Rumania, Senegal, Suecia, Suiza y Yugoslavia.

Intercambios Canadá-Unión Soviética

El acuerdo de intercambios generales entre el Gobierno de Canadá y la Unión Soviética estipula un programa de intercambios académicos en todas las disci-

plinas.

Las instituciones soviéticas de estudios superiores pueden acoger a 10 estudiantes canadienses de cualquier disciplina para realizar investigaciones y, si fueran invitados, dictar ciertos cursos. Las instituciones canadienses pueden recibir el mismo número de estudiantes soviéticos.

El programa dispone también de fondos para el intercambio de hasta 15 estudiantes o jóvenes especialistas a nivel de posgrado que deseen proseguir estudios o realizar investigaciones en cualquier campo.

Subvenciones para investigación en Francia

Existe entre Canadá y Francia un acuerdo cultural para el intercambio de investigadores en todas las disciplinas, similar al programa de intercambio académico entre Canadá y la Unión Soviética.

El programa está abierto a profesores universitarios canadienses que deseen realizar investigaciones a nivel posdoctoral en una universidad o institución francesa. Las subvenciones no se destinan a la obtención de un diploma y los candidatos deben ser canadienses.

Las visitas propuestas estarán sujetas a la aprobación de las autoridades francesas. El conocimiento adecuado del francés es naturalmente una ventaja.